



„Wir wollen Sonne statt Reagan!“

Religiöse und spirituelle Dimensionen
im ersten Jahrzehnt der Partei DIE GRÜNEN

Von Dr. Manuel Kögelmaier

2025, 477 S., brosch., 119,- €

ISBN 978-3-7560-1944-1

E-Book 978-3-7489-5128-5



Als DIE GRÜNEN zu Beginn der 1980er-Jahre gegründet wurden, herrschte in öffentlichen und wissenschaftlichen Debatten weit- hin die Annahme vor, dass „Politik“ und „Religion“ unvereinbar wären. Dennoch versuchten zahlreiche Aktivist*innen zu dieser Zeit, Formen von „Religion“, „Spiritualität“ und „Esoterik“ in die sich etablierende Partei einzubringen. Das Buch beleuchtet, wie um-

fangreich solche Ideen einen Raum in der Partei fanden und wel- che diskursiven und materiellen Formen sie annehmen konnten. Nicht zuletzt wird diskutiert, welche Positionen innerhalb der GRÜNEN Widerstand hervorriefen und wofür ein Ausschluss aus der internen Debatte oder gar aus der Partei selbst drohte.



„Wir wollen Sonne statt Reagan!“

Religiöse und spirituelle Dimensionen
im ersten Jahrzehnt der Partei DIE GRÜNEN

By Dr. Manuel Kögelmaier
2025, 477 pp., pb., € 119.00
ISBN 978-3-7560-1944-1
E-Book 978-3-7489-5128-5
In German



When DIE GRÜNEN were founded in the early 1980s, it was widely assumed in public and academic debate that “politics” and “religion” were incompatible. Nevertheless, numerous activists at the time attempted to incorporate forms of “religion”, “spirituality” and “esotericism” into the nascent party. The book sheds light

on the extent to which such ideas found a place in the party and the discursive and material forms they could take. Last but not least, it discusses which positions provoked resistance within DIE GRÜNEN and which risked exclusion from the internal debate or even from the party itself.